

Boletín Número 251
Toluca, México, a 10 de noviembre de 2015.

EN EL IEEM CONTINÚA EL CICLO DE CONFERENCIAS “REFLEXIONES SOBRE LA DEMOCRACIA DESDE EL ESTADO DE MÉXICO”

- La Dra. Luisa Béjar Algazi (UNAM) dictó la conferencia “Representación y participación en los sistemas democráticos”.

En el marco del Ciclo de Conferencias “Reflexiones sobre la Democracia desde el Estado de México, Otoño 2015”, que lleva a cabo el Instituto Electoral del Estado de México semanalmente en su Centro de Formación y Documentación Electoral, la Dra. Luisa Béjar Algazi, investigadora de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en su disertación destacó que si bien los procesos electorales abren la puerta a la representación política, la participación de las y los ciudadanos no se limita únicamente a los comicios, pues deben seguir acompañando el proceso de toma de decisiones.

Al dictar la conferencia “Representación y participación en los sistemas democráticos”, Béjar Algazi señaló que la sociedad organizada es una pieza fundamental de la democracia, pues se involucra en la toma de decisiones para dar lugar a la creación de políticas públicas, para lo cual describió con puntualidad diferentes etapas del proceso legislativo en el que, si bien se desarrolla primordialmente con una gran presencia de los partidos políticos, la ciudadanía debe ser un factor de influencia en el mismo.

En compañía de la Consejera Electoral del IEEM, Natalia Pérez Hernández, el Consejero Electoral y Presidente de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, Gabriel Corona Armenta, fungió como moderador de la quinta conferencia de este Ciclo, ante la presencia de las Consejeras Electorales, María Guadalupe González Jordan y Palmira Tapia Palacios; del Consejero Electoral, Miguel Ángel García Hernández, así como de las y los representantes de los partidos políticos, directivos, servidoras y servidores públicos electorales del IEEM, estudiantes, académicos y un amplio público interesado en el tema.

Durante su exposición, la académica de la UNAM enfatizó que la participación ciudadana empieza en los comicios y tiene que continuar a lo largo de todo el proceso, porque si bien los legisladores toman sus decisiones sobre la agenda que establece el Congreso y ésta se desarrolla en una lógica de partidos políticos, a partir de asuntos que se van agregando hasta llegar a la creación de leyes, la ciudadanía debe dar seguimiento al cumplimiento y aplicación de las mismas en un ejercicio de rendición de cuentas.

Explicó cada una de las etapas del proceso legislativo, así como la forma en que se estructura, el rol que tienen los coordinadores parlamentarios, la forma en que se hace manifiesta la participación de los partidos políticos, la presencia de los diputados independientes -a quienes les augura poco éxito, pues carecen de medios sólidos para que se procesen su iniciativas-, así como el trascendental papel que desempeñan los actores sociales, toda vez que de ellos emana buena parte de la información con la que se crean las leyes.

Luisa Béjar Algazi señaló que los incentivos electorales alientan poco para que el legislador regrese a su Distrito y a su base de apoyo electoral, por lo que los efectos de la posibilidad de la reelección se verán a futuro, pues no asegura que se generen los vínculos necesarios entre el representante y los electores, o bien, que con la reelección se dé la posibilidad de construir carreras parlamentarias sólidas.

Por otra parte, explicó que sin duda la figura del candidato independiente ha causado revuelo y bajo la dinámica parlamentaria puede incidir en la agenda pública, no así en la agenda legislativa ni en la agenda de decisiones, lo que sí se hace desde el plano de la sociedad organizada.

Al concluir la conferencia, el Consejero Electoral del IEEM, Gabriel Corona Armenta, hizo una relatoría de los principales puntos abordados y dio paso a una sesión de preguntas y respuestas.

El Ciclo de Conferencias “Reflexiones sobre la democracia desde el Estado de México, Otoño 2015” es una iniciativa de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del IEEM, que preside el Consejero Electoral, Gabriel Corona Armenta, e integran la Consejera Electoral, Natalia Pérez Hernández y el Consejero Electoral, Saúl Mandujano Rubio, con la activa participación de los representantes de los partidos políticos, el cual es coordinado por la Dirección de Capacitación, a cargo de Rafael Plutarco Garduño García, con el que se busca coadyuvar a construir ciudadanía y promover la cultura política democrática.

La sexta conferencia tendrá lugar el martes 17 de noviembre, en donde el Dr. Jesús Cantú Escalante (ITESM) impartirá la conferencia titulada “Opinión pública y medios de comunicación en el sistema democrático”. Las conferencias se pueden seguir en vivo a través de la página web del Instituto (www.ieem.org.mx) y mediante el correo electrónico reflexiones2015@ieem.org.mx se pueden enviar comentarios y preguntas dirigidas a la ponente. Asimismo, ha sido habilitado un minisito en la página que contiene el calendario de actividades, así como los videos y fotografías de las conferencias.

Atentamente
“Tú haces la mejor elección”
Unidad de Comunicación Social